
講座アンケート 2024/10/30 

 

⚫ 石井義輝先生のお話もゆっくりした口調でよくわかりましたが、足の相談にも答えて下さった事に

感謝いたします。ヤマト義肢さんは相談しやすく、計測についても分かり易く説明してくださりあり

がとうございました。フットケアでは足の裏をけずってもらいました。毎日のケアを頑張ります。あ

りがとうございました。 

⚫ 足のトラブルで悩んでいた事がよくわかり大変参考になりました。 

⚫ 最高でした。今までにない体験をしてとても良かったです。先生、皆さま、ありがとうございました。 

⚫ 爪のケア、爪切り等、大変ためになりました。正しい歩き方の講座も開いて欲しいです。 

⚫ 足の大切さ、靴の大切さなど、分かっているつもりでも分かっていなかったが、今日の講座で歩き方、

爪の大切さが理解できたように思う。 

⚫ 巻爪で困っているので、先生のお話を聞けて良かったです。 

⚫ 先生のお話、大変参考になりました。フットケアでは丁寧に施術していただき気持ちも癒され、靴の

適正なサイズもわかりました。こんなに有意義な講座を開設して頂いて、市民センターの皆さんに

感謝です。 

⚫ 足の爪の変形や巻爪に苦労して、フットケアしてくれる病院等インターネットで調べていましたが

民間の病院しか出てこず、諦めていました。今回専門の病院がわかり、是非受診しようと思います。 

⚫ 専門の先生のお話を聞けて、生活習慣を変える必要があると勉強になりました。とても良い講座で

した。 

⚫ 靴の選び方を教えていただき、よくわかりました。大変参考になりました。 

⚫ 歩くこと、足の大切さを改めて感じましたし、足のサイズを初めてしっかり測ってもらえて、有難か

ったです。 

⚫ 病気や怪我をした場合、かかりつけの病院で受診していたが「形成外科」はありませんでした。爪の

変形等、足に起きるトラブルに気を付けておらず無関心でした。地に足を付けて歩こう！と思いま

した。靴は値段の安いものを選んでいたが、足に合った靴選びが大切だと思いました。3ブースはと

ても良かったです。是非次回もやっていただけたらと思います。 

⚫ インターネットで石井先生のお名前は存じております。有名な先生の講義を受けたくて申し込みま

した。外反母趾で悩んでおり、たこ・魚の目も酷く歩くのが辛いです。形成外科にはかかった事がな

く、「「足育」「歩育」の大切さをもっと早く知りたかったです。フットケアでは爪をニッパーとやすり

で整えていただき、たこ・魚の目も削っていただき、ありがたいです。 

⚫ 靴・足の事は実に無頓着でした。靴「・クッションの大切さ等、７７才で初めての発見です。次にスニ

ーカーを買う時は、石井先生を訪問したいです。 

⚫ 4．5 年前より靴の事が気になり始め色々試しています。今回良いお話が聞けましたし、他の人方々

の足の状態を見ることが出来て、考える事が多かったです。 

⚫ 日頃あまり考えた事が無い足の事について学ぶことが出来ました。ありがとうございます。 

⚫ 机の並べ方をもう少し工夫して欲しい。真ん中は真っ直ぐなので、前の人の体で何も見えない 


